

## PANORAMA POLITICO A MAYO 29.06.

### 1. La “Plaza del Sí”, reunida el 25 de mayo, puso en evidencia que Kirchner tiene el control de las estructuras políticas y sociales.

Concurrieron y aportaron a la movilización la casi totalidad de los gobernadores del PJ, los intendentes justicialistas del conurbano bonaerense y algunos de la UCR -no lo hizo ningún Gobernador de este partido- poniendo en evidencia que las estructuras políticas “territoriales” están con el Presidente, aunque sea por razones económicas. Además estuvieron las dos vertientes del sindicalismo peronista -la CGT y el sector disidente denominado “los gordos”- y también el combativo en sus dos versiones -el FTV kirchnerista y el CTA independiente o incluso opositor-. También concurrieron los piqueteros oficialistas, tanto en la expresión que lidera Luis D’Elía (MTV) como la que encabeza Pésico (Movimiento Evita). A ellos se sumaron los dos sectores de las organizaciones de derechos humanos, la más moderada que representa Estela Carlotto y la dura de Hebe Bonafini. El mayor mérito del gobierno en esta concentración, es haber logrado que no se produzcan enfrentamientos o desórdenes entre sectores tan heterogéneos, como los que tuvieron lugar al conmemorarse el 30 aniversario del último golpe militar.

### 2. Kirchner logró así saldar una asignatura pendiente con la historia, pero también dar un paso adelante hacia su reelección.

Llenar la Plaza de Mayo, ha sido una característica de la política argentina desde que en 1810, los patriotas en éste ámbito reclamaban saber “de qué se trata”. La llenó Perón en 1945 y de ahí en más en sucesivas oportunidades, como durante el golpe del treinta y luego el del cincuenta y cinco. La llenó Galtieri cuando la guerra de Malvinas, Alfonsín al cumplirse los mil días de democracia y Menem en 1990, con la misma consigna que Kirchner. Desde esta perspectiva, el Presidente cumplió con la historia, pero también dio un paso adelante en su proyecto para ser reelecto en 2007. Pancartas y consignas se hicieron evidentes y después del acto, figuras importantes del oficialismo, como el Jefe de Gabinete (Alberto Fernández), el Ministro del Interior (Aníbal Fernández),

el Presidente Provisional del Senado (José Pampuro), el Gobernador de Buenos Aires (Felipe Solá) y su Vicegobernadora (Graciela Gianetasio), reconocieron la posibilidad de que Kirchner sea reelecto el año próximo, con diferentes matices. El impulso oficial a los gobernadores para que busquen un segundo y tercer mandato consecutivo, contribuye a esta estrategia.

**3. La convocatoria a la pluralidad y la concertación, no coincide con la realidad de la acción política del oficialismo.** Actitudes como el reemplazo de la diputada Alarcón de la Presidencia de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados -por reclamar lo mismo que el Ejecutivo ha decidido hacer al levantar parcialmente la suspensión de la exportación de carnes- y el no ingreso de Luis Patti como legislador -como las presiones a la justicia para que permita la incorporación en su reemplazo del sindicalista Dante Camaño- muestran un gobierno que busca un poder político hegemónico y no plural. La precisión de que no serán convocados a dialogar líderes de la oposición como López Murphy, Macri o Carrió, redujo la supuesta convocatoria. A ello se agregó que el Presidente sostuvo que no piensa realizar ningún cambio de gabinete, con lo cual la incorporación de gente de otras fuerzas queda reducida a cargos de segundo orden, como el que ocuparía el socialista Polino. Es así como la alianza política que está gestando el gobierno, se parece mucho más a los Frentes que armaba Perón a comienzos de los años setenta (Frecilina y Frejuli), que tenían como eje al peronismo, acompañado de partidos menores o escisiones de otras fuerzas políticas, como podría suceder ahora con un sector de la UCR.

**4. La aceleración del proceso político que está produciendo el oficialismo, comienza a contagiarse a la oposición.** Elisa Carrió lanzó su candidatura presidencial, quizás buscando evitar que se formalice antes la de Lavagna, o que se articule la postergada coalición de centro-derecha. Frente a estas candidaturas, Mauricio Macri parece inclinarse por buscar la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, aliándose con alguno de los dos candidatos mencionados, para sumar su apoyo en la Capital. López Murphy podría sumarse a una alianza con Macri y Carrió, pero de la misma quedaría

afuera el gobernador de Neuquén (Sobisch) y el sector antikirchnerista del peronismo. Por su parte el Partido Socialista a través de su principal referente (Binner) ha tomado distancia de Carrió, a la que ve con un perfil excesivamente opositor. Es así como en la oposición las alianzas parecen entrecruzarse, pero sin articularse una verdadera coalición.

**5. Por su parte el ex ministro Lavagna, quien en un reportaje el domingo volvió a criticar al gobierno, sigue mostrando un perfil cautamente opositor.** A sus críticas en temas como las instituciones y la transparencia, ha sumado cuestionamientos a la política económica en áreas como el control de precios y el gasto público, y señalando que la reactivación comenzó en mayo de 2002, un año antes de lo afirmado por Kirchner en su discurso. El peronismo antikirchnerista parece decidido a apoyar al ex ministro y la mayoría de la UCR también estaría dispuesta a hacerlo. Tres gobernadores de origen radical (Santiago del Estero, Corrientes y Mendoza), optarían por apoyar a Kirchner, aunque en la Convención Nacional partidaria que representa al país estarían en clara minoría, pero podrían generar una escisión. De articularse esta coalición, el Partido Socialista, que toma distancia de Carrió, podría sumarse.

**6. En conclusión:**

- a) La “Plaza del Sí” confirmó que Kirchner tiene el control de las estructuras políticas y sociales.
- b) El Presidente logró saldar así una signatura pendiente con la historia, pero también dar un paso adelante en su proyecto de reelección.
- c) La convocatoria a la pluralidad y la concertación, son parte de un discurso político que no coincide con la realidad de la acción política del oficialismo.



**Nueva Mayoría**  
CENTRO DE ESTUDIOS

- d) La aceleración del proceso político por parte del oficialismo, llevó a Carrió a adelantar su candidatura.
- e) Pero la mayor parte del peronismo antikirchnerista y de la UCR, sigue con atención la eventual candidatura del ex ministro Lavagna.

Estados Unidos 943 PB – C1101AAS – Bs. As. – Rep. Argentina  
Telefax: (54-11) 4300-4061/3077/1812/3164  
e-mail: [nmayoria@rosendofraga.com.ar](mailto:nmayoria@rosendofraga.com.ar)  
página web: [www.nuevamayoria.com](http://www.nuevamayoria.com)